

noticias del exterior



El Ministro de políticas agrícolas presenta al parlamento las líneas programáticas de su acción



El Ministro ilustró ante las comisiones de agricultura de la Cámara y del Senado, las líneas de acción y los objetivos que se propone seguir durante su mandato.



HORIZONTAL | PAC| POLITICA



EUROPA|ITALIA

ROMA 16.07.2018

El Ministro Gian Marco Centinaio presentó el pasado 5 de julio las líneas programáticas del ministerio ante las Comisiones de Agricultura de Cámara y Senado

Recordó, en primer lugar, que además de la política agrícola, forestal, agroalimentaria y de la pesca a nivel nacional, europeo e internacional, por efecto de la reciente reforma, coordinará también las políticas en materia de turismo, que consideró muy sinérgicas respecto a las tradicionales propias del Ministerio.

El hilo conductor será la valorización de las realidades locales del país, cuyas especificidades son un componente inestimable y distintivo. La promoción de las excelencias requiere conocimiento recíproco y directo, afirmó, para abrir nuevas perspectivas de crecimiento y desarrollo, dentro y fuera de Italia.

Un primer punto es la Simplificación, reducir los costos de la burocracia, para liberar recursos y energías a destinar al desarrollo de una agricultura de calidad y excelencia cada vez mayores, a través de un "pacto para la simplificación" con las Regiones, que permita una gestión más fácil y menos costosa, y un sistema de control más ágil y eficaz

Sobre el segundo punto Agricultura, investigación y formación: frente a desafíos como los cambios climáticos, la sostenibilidad y la demanda de alimentos sanos y calidad, apuntará a un mayor acceso a las innovaciones, tomando en cuenta las condiciones agroecológicas de los territorios y sus vocaciones.

Respecto de la Política Agrícola Común el principal desafío es su reforma, actualmente en discusión, y el Bréxit. En opinión del Ministro, la propuesta no está a la altura de los desafíos, porque no protege suficientemente los ingresos de los agricultores, y podría afectar la supervivencia de muchos.

La PAC debe garantizar a los consumidores alimentos de calidad, sostenibles y seguros, frente al peligro de la globalización y la apertura a los mercados mundiales. El sistema agrícola europeo es el más riguroso, pero las normas en materia de medio ambiente, salud y bienestar animal, se traducen en mayores costos y restricciones, que los competidores internacionales no tienen.

Respecto a la promoción del Made in Italy, uno de los motores de la economía nacional, que aporta 17% al PIB y ocupa 800.000 personas, con exportaciones en 2017 de 41 mil millones de euros, su valorización se basará en la riqueza de la biodiversidad, la tradición enogastronómica, el patrimonio paisajístico y cultural, la capacidad de innovar....

Para la tutela de los ingresos de los productores, será fundamental el marketing territorial, desde el punto de productivo, ocupacional y turístico. La combinación agricultura-turismo es estratégica: se podrá a través de la multifuncionalidad, sobre todo los jóvenes, diversificar sus fuentes de ingresos. Para ello están trabajando en el proyecto de "distritos alimentarios".

En tema de cadenas agroalimentarias, se trabajará para una mayor transparencia y trazabilidad, sobre todo del precio, asegurando el respeto de las normas en materia de plazos de pago, prácticas desleales...

Respecto al etiquetado, no comparte la "etiqueta de semáforo", y propondrá una "etiqueta de batería" que permita visualizar los componentes nutricionales.

Otros temas considerados prioritarios son: - la agricultura orgánica, que involucra 1,8 millones de ha y 80.000 operadores, con un aumento del consumo de 20%, - las "agro energías" que permiten valorizar los residuos agrícolas, - la gestión forestal sostenible.

En cuanto a la pesca marítima, competencia exclusiva de la UE, es una actividad de gran relevancia por estar estrechamente ligada al territorio y al tejido económico social, y por su proyección en el mar. Dado que los recursos pesqueros son comunes a varios países, la gestión se realiza en la esfera internacional, antes que comunitaria. En este escenario Italia tiene una posición estratégica y central en la cuenca mediterránea, y la intención de este gobierno es fortalecer su rol de interlocutor privilegiado con los países europeos y extraeuropeos que se asoman a este mar, sosteniendo las iniciativas a favor de la conservación a largo plazo de los recursos y de salvaguardia del ecosistema marino, pero apoyando a las empresas y los trabajadores del sector, y garantizando la seguridad y la información a los consumidores.

